
COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 11 JUIN 2009 

Présent:  Yves Borreman, William Sterckx, Karel Vanderheyden, 
Johan Brichau, Pierre Therer, Koen Vander Eeckt,  
Luk Van Sand, Bernard Scruel, Jean Solon. 

Excusé:  Michel Servais, Alain Grenier, Piet Nyssen. 

Le conseil apprend les détails de l’accident mortel de Jean-Michel 
Robin lors d’un stage « cross » de Fou d’L. Thierry Moreau et Joël 
Favre, qui encadraient ce stage, ont fait un rapport qui n’apporte pas 
d’explication sur les causes de l’accident. Une enquête est en cours. 
Yves était présent à l’enterrement et a déposé des fleurs au nom de  
la FBVL, et le conseil adresse ses plus sincères condoléances à la 
famille et aux amis de Jean-Michel. 

Le conseil apprend également avec consternation le décès de 
Michèle Baptist, qui se serait suicidée dans sa maison en Australie.  
C’est une grande perte pour le vol libre belge car Michèle a fait 
beaucoup pour le développement du parapente belge.  
Yves demande qu’on la nomme posthumément  Membre d’Honneur.  
Le conseil est d’accord et ceci sera fait de manière solennelle à 
l’assemblée générale suivante. 

Le compte-rendu de la réunion du 7 mai est approuvé. 

Réunion suivante:  jeudi le 2 juillet à 19 h 30. 

Sites : Panneaux 

Jean commandera des panneaux pour les 7-Meuses et pour 
Beauraing. Karel enverra les adresses de contact qu’il a à ce sujet. 

Sites : 7-Meuses 

Bernard n’a plus trouvé la boîte avec la bouée de secours, le garage 
auquel elle était attachée ayant été démoli… Le propriétaire est 
d’accord qu’on en replace une mais dans un boîtier vert.  
Bernard s’informe sur ce genre de boîtiers et des bouées,  
Luk en fait autant pour les bouées. 

Jean a envoyé une lettre au Service Public de Wallonie pour 
demander que le poteau  près du terrain d‘atterrissage de parapente 
soit enlevé. Le bourgmestre d’Anhée lui a dit qu’il ne s’y opposerait 
pas si le SP de Wallonie demande l’avis de la commune. 

Bernard signale que le tapis est troué et qu’il avait été replié, 
probablement par des adeptes VTT, car il y avait des traces.  
A l’occasion, les membres du Conseil ou Jean y prêteront attention 
pour voir s’il y a lieu de renouveler  le tapis.  

Sites : Han sur Lesse 

Yves a négocié que les voitures puissent se garer plus près de  
la pente école, et en contrepartie la location s’élèvera à 400 €.  
Une partie de cette location est payée par les 3 écoles qui y 
travaillent. 

Sites : Rahier 

Claudy Legros demande à la FBVL de payer la location de 300 € pour 
2008 et 2009. Cette location avait déjà été accordée au passé mais 
pas encore payée. Le site est toujours à l’essai mais la situation est 
toujours délicate, le propriétaire et chasseur du terrain d’atterrissage  
préfère ne pas nous voir. Claudy propose de continuer une année et 
voir si on peut faire évoluer ce site dans le bon sens.  
Le conseil approuve mais signale à Claudy qu’il réévaluera la situation 
pour 2010. 

Commission enseignement 

La commission se réunira le 17 juin pour parler des conditions pour  
la qualification SIV/pilotage et pour décrire ce qu’on entend par des 
stages SIV/pilotage. William invite Thierry et Xavier, les deux autres 
moniteurs ayant obtenu la qualification FFVL. La demande de Cris 
Claessens concernant cette matière devra attendre après cette 
réunion. 

Examens pratiques pour le brevet de Pilote 

Le Conseil décide que les Aides-moniteurs FBVL avec un brevet 
définitif (donc avec un n° d'Aide-Moniteur), qui travaillent dans une 
école agréée par la FBVL, peuvent dorénavant également signer des 
examens pratiques pour le brevet de pilote. L'examen peut être fait en 
dehors du cadre de l'école agréée. 

Stages moniteurs 

Koen a trouvé une personne compétente qui pourrait donner les cours 
de premiers secours. William le contactera pour voir si cet enseignant 
est assez spécialisé. 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 11 JUNI 2009 

Aanwezig:  Yves Borreman, William Sterckx, Karel Vanderheyden,  
Johan Brichau, Pierre Therer, Koen Vander Eeckt,  
Luk Van Sand, Bernard Scruel, Jean Solon. 

Verontschuldigd: Alain Michel Servais, Alain Grenier, Piet Nyssen. 

De raad verneemt de details van het dodelijk ongeluk van Jean-Michel 
Robin tijdens een « cross-country » -stage van Fou d’L. Thierry Moreau 
en Joël Favre, die de stage begeleidden, hebben een rapport opgemaakt, 
dat geen uitleg verschaft over de oorzaken dan het ongeluk. Een 
onderzoek is aan de gang. Yves heeft deelgenomen aan de begrafenis 
en er bloemen afgegeven in naam van de BVVF. De Raad biedt haar 
oprechtste medeleven aan de familie en de vrienden van Jean-Michel. 

De raad neemt eveneens kennis van het overlijden van Michèle Baptist, 
die zich van het leven benomen zou hebben in Australië. Dit is een groot 
verlies voor de Belgische vrije vlucht want Michèle heeft veel gedaan 
voor de ontwikkeling van het Belgische parapente. Yves vraagt dat ze 
postuum erelid benoemd wordt. De raad is akkoord en dit zal op een 
plechtige manier gedaan worden op de volgende algemene vergadering. 

Het raadsverslag van 7 mei wordt goedgekeurd. 

Volgende vergadering:  donderdag 2 juli om 19 u 30. 

Vliegplaatsen : Infoborden 

Jean zal de borden voor de 7-Meuses en Beauraing bestellen.  
Karel zal hiervoor contactadressen doorgeven. 

Vliegplaatsen : 7-Meuses 

Bernard heeft de doos met de reddingsboei niet meer gevonden, de 
garage waaraan deze bevestigd was is afgebroken… De eigenaar is 
akkoord dat er een andere komt maar in een groene doos.  
Bernard informeert zich over dergelijke metalen dozen en over 
reddingsboeien. Luk zal dit ook doen. 

Jean heeft een brief gestuurd naar de Service Public de Wallonië om  
te vragen de paal naast het parapente-landingsterrein, te verwijderen.  
De Burgemeester van Anhée zal zich hier niet tegen verzetten als de 
SPW advies vraagt. 

Bernard signaleert dat er gaten zitten in het tapijt en dat dit opgerold  
was, waarschijnlijk door mountainbikers, want er waren sporen.  
Bij gelegenheid zullen de raadsleden of Jean er aandacht aan  
schenken om te kijken of het tapijt vernieuwd dient te worden. 

Vliegplaatsen : Han sur Lesse 

Yves heeft bekomen dat de auto’s dichter bij de leshelling mogen 
parkeren, en als tegenprestatie wordt de huur verhoogd naar 400 €.  
Een deel hiervan wordt betaald door de 3 scholen die er les geven. 

Vliegplaatsen : Rahier 

Claudy Legros vraagt aan de BVVF om het huurgeld van 300 € te betalen 
voor 2008 en 2009. Dit huurgeld werd reeds toegestaan in het verleden 
maar werd nooit betaald. De vliegplaats is steeds in het proefstadium 
maar de situatie is nog steeds delicaat, de eigenaar en jager van het 
landingsterrein ziet ons liever niet komen. Claudy stelt voor om nog een 
jaar verder te proberen en te zien in welke richting het evolueert.  
De raad gaat akkoord maar zal de situatie herevalueren voor 2010. 

Commissie opleidingen 

De commissie zal bijeenkomen op 17 juni om te spreken over de monitor- 
kwalificatievoorwaarden voor SIV/pilotagestages en om te beschrijven 
wat men verstaat onder deze stages. William zal Thierry en Xavier 
uitnodigen, de twee andere monitoren die de FFVL-kwalificatie bekomen 
hebben. De vraag van Cris Claessens betreffende deze materie al 
moeten wachten tot na deze vergadering. 

Praktische examens voor het Pilotenbrevet 

De raad beslist dat de BVVF-Hulpmonitoren met een definitief brevet 
(dus met Hulpmonitornummer), die in een erkende BVVF-school werken, 
vanaf nu ook praktische examens mogen afnemen voor het 
Pilotenbrevet. Het examen mag afgelegd worden buiten het kader  
van de erkende school. 

Stages monitoren 

Koen heeft een competente persoon gevonden die de EHBO-kursussen 
zou kunnen geven. William zal hem contacteren om te kijken of deze 
lesgever voldoende gespecialiseerd is. 

 



COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 11 JUIN 2009 (SUITE) 

Championnat de Belgique de parapente en montagne 

Le championnat a pu être validé de justesse, malgré la météo 
capricieuse. Le Conseil félicite Thierry Moreau et tous les bénévoles 
pour une très bonne organisation. 

Brevets 

Philippe Haettel et Valentin Esquenet peuvent faire leur formation 
pour le brevet de Pilote Biplace de parapente chez Airsport. 

Geert Janda peut faire sa formation pour le brevet de Pilote Biplace 
et de Pilote Biplace au Treuil (2 x parapente) avec Geert Laisnez. 

Dries Vleugels peut faire sa formation pour le brevet de Pilote 
Biplace au Treuil (parapente) avec William Sterckx. 

Bart De Vilder peut faire sa formation pour le brevet de Treuilleur de 
parapente avec les treuilleurs expérimentés du club Jan Van Gent. 

Cedric Van Pee peut faire sa formation pour le brevet d’Instructeur 
Swift avec les Instructeurs des Sky Eagles. 

Geert Van Huyneghem obtient le brevet temporaire d’Aide-Moniteur 
de parapente, limité à l’école Airsport. 

Huub Verton obtiendra le brevet d’Aide-Moniteur de parapente, limité 
à l’école Ikarus, s’il livre une attestation de Cris Claessens que Huub 
est compétent comme Aide-Moniteur (examen pratique) et de la 
KNVvL attestant que Huub a été instructeur de parapente KNVvL. 

Si l’examen pratique pour le brevet définitif d’Aide-moniteur de Pierre 
Therer est réussi, Pierre pourra travailler la semaine après l’examen 
comme Aide-Moniteur, même avant que son brevet lui parvienne. 
L’attestation sera faxée au secrétariat. 

Mark Perquin obtient le brevet de Treuilleur de parapente. 

Tom Rogie obtient le brevet d’Observateur de parapente. 

Assemblée Générale 

William sélectionnera des films à St. Hilaire. 

Comité consultatif delta 

Joris Verlent demande une page sur le site de la FBVL pour publier 
des comptes rendus et pour annoncer des réunions et des activités. 
De plus, le comité aimerait commencer une liste email pour les 
deltistes membres de la FBVL. Le Conseil est d’accord. 

Correspondance  

Confluence  a fait parvenir son rapport de 2008 et le programme pour 
2009. 

Le Comité National Delta de la FFVL a répondu favorablement à 
notre demande pour agir en ce qui concerne les problèmes d’accès 
pour les deltistes à Annecy : le problème est résolu. Jean a déjà 
vivement remercié tous les intervenants de la FFVL et mettra une 
explication dans le Fly! et sur le site/la liste « membres ». 

Pierre-Eric Leclercq a envoyé le dossier pour les assurances FBVL 
pour l’organisation de La Roch’Air. Jean l’a transmis aux assureurs 
pour confirmation de couverture. 

Mark Dale de l’EHPU a envoyé l’invitation  pour le « Safety and 
Training Committee », qui aura lieu en Tchéquie du 25 au 26 juillet.  
Le conseil décide de n’envoyer personne à cette commission. 

Rapporteur: Jean Solon. 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 11 JUNI 2009 (VERVOLG) 

Belgisch bergvliegkampioenschap parapente 

Het kampioenschap is gevalideerd kunnen worden ondanks minder goed 
weer. De Raad feliciteert Thierry Moreau en alle vrijwilligers voor een 
zeer goede organisatie. 

Brevetten 

Philippe Haettel et Valentin Esquenet mogen hun opleiding voor  
het brevet van Duopiloot parapente doen bij Airsport. 

Geert Janda mag zijn opleiding voor het brevet van Duopiloot en  
Duo-Lierpiloot parapente doen met Geert Laisnez. 

Dries Vleugels mag zijn opleiding voor het brevet van Duo-Lierpiloot 
parapente doen met William Sterckx. 

Bart De Vilder mogen hun opleiding voor het brevet van Lierman 
parapente doen met de ervaren Liermannen van de club Jan Van Gent. 

Cedric Van Pee mag zijn opleiding voor het brevet van Instructeur Swift 
doen met de Instructeurs des Sky Eagles. 

Geert Van Huyneghem bekomt het tijdelijke brevet van Hulpmonitor 
parapente, beperkt tot de school Airsport. 

Huub Verton zal het tijdelijke brevet van Hulpmonitor parapente, beperkt 
tot de school Airsport Ikarus, bekomen, indien hij een attest levert van 
Cris Claessens dat Huub bekwaam is als Hulpmonitor (praktisch 
examen) en van de KNVvl dat Huub KNVvL-instructeur is geweest. 

Als het praktisch examen voor het definitief brevet van Hulpmonitor  
van Pierre Therer met vrucht werd afgelegd, ka Pierre de week na het 
examen als Hulpmonitor werken, zelf al heeft hij zijn brevet nog niet 
ontvangen. Het attest zal doorgefaxt worden naar het secretariaat. 

Mark Perquin bekomt het brevet van Lierman parapente. 

Tom Rogie bekomt het brevet van Observator parapente. 

Algemene Vergadering 

William zal films selecteren in St. Hilaire. 

Delta Adviesraad 

Joris Verlent vraagt een webpage op de website van de BVVF om 
verslagen te publiceren en vergaderingen en activiteiten aan te kondigen. 
Ook zou het comité graag een e-maillijst beginnen voor de deltisten die 
lid zijn van de BVVF. De Raad is akkoord. 

Briefwisseling  

Confluence heeft zijn verslag van 2008 en het programma voor 2009 
opgestuurd. 

Het Comité National Delta van de FFVL heeft gunstig geantwoord  
op onze vraag om actie te ondernemen in verband met de 
toegangsproblemen van deltisten te Annecy : het probleem is opgelost. 
Jean heeft alle betrokken personen van de FFVL hartelijk bedankt en zal 
een uitleg in de Fly! en op de website/e-maillijst van de BVVF zetten. 

Pierre-Eric Leclercq heeft het dossier voor de BVVF-verzekeringen  
voor de organisatie van La Roch’Air. Jean heeft dit doorgegeven naar 
de verzekeraars voor bevestiging van verzekeringsdekking. 

Mark Dale van de EHPU heeft een uitnodiging opgestuurd voor het 
« Safety and Training Committee », die plaats zal hebben in Tsjechië  
van 25 tot 26 juli. De Raad beslist er niemand naar af te vaardigen. 

Verslaggever: Jean Solon. 


